

# El Eco de Cartagena

Diario deano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretaña 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Nuestro Director

Desde hoy y por motivos de salud deja la dirección de este diario don José Moncada Moreno y es no repuesto de su larga condecoración toma de nuevo este cargo el propietario del periódico, don Jesualdo Soler.

Durante los cinco meses que el señor Moncada dirigió EL ECO su labor fué acertada y merece por ello un aplauso. Además, entró a trabajar desinteresadamente, dada la situación difícil de este diario, como la de todos en general en esta época, y así ha cumplido, mereciendo, por tanto, también el agradecimiento que públicamente le tributamos. Descanse, pues, el querido compañero de la rula labor que representa un trabajo de esta índole y quiera Dios se reponga en breve y luche de nuevo, como acostumbra, en el plano periodístico.

Don Jesualdo Soler, que durante cerca de cinco años, inmediatamente antes que don José Moncada, asumió el cargo de Director y los trabajos de Administración del periódico, se ve hoy obligado a ocupar el mismo puesto, pero aunque aún quebrantado de salud parece que trae nuevos bríos, mayores entusiasmos, por esta hoja impresa, que es la de todos los católicos militantes de Cartagena y a la que él ha consagrado su salud, sus intereses, su vida y que desea ver elevada, con la ayuda de los buenos, a la altura que le corresponde en esta católica ciudad.

Por esto hace un llamamiento a todos los amantes de la Buena Prensa, de la Prensa católica, pidiéndoles su ayuda, su cooperación moral y material, a fin de poder sostener el periódico, a pesar de la inestabilidad y difícilísima crisis que se planteará para las empresas periodísticas en general, con motivo de la terminación del anticipo reintegrable que concedió el Estado hasta el próximo mes de Enero, en cuya fecha y por cuyo motivo desaparecerán muchos periódicos, en sentir general, sobre todo los que viven honradamente, sin ingresos inconfesables. El señor Soler, trae nuevos proyectos para este diario, pero, siguiendo nuestro viejo y práctico sistema de "obras, no palabras", reservamos sus propósitos; ya nuestros abonados irán viendo su labor.

Por lo pronto, desde hoy, se publicará el "Guía del Cristiano", con detalle de los cultos que se celebren en esta ciudad al día siguiente; un horario de servicio de trenes detallado; un telefonema diario de los cambios y principales cotizaciones del cierre de Bolsa de Madrid, etc., en donde nuestros lectores podrán consultar lo que les interese.

Al servicio telegráfico dedica-

remos muy especial atención, dándole completo de 24 en 24 horas, a requerimiento de muchos suscriptores que no reciben más que este diario y desean estar bien informados.

Las informaciones de Guerra y Marina, especialmente esta última, llevarán más importante interés.

Continuaremos nuestro folletón con las preciosas novelas de la Biblioteca Patria, las cuales pueden leer las familias católicas sin peligro alguno para sus hijos, asunto al que hoy no se le concede la importancia que tiene.

A la política también dedicaremos preferente atención, siguiendo la marcha de los sucesos locales y nacionales, dentro de nuestra imparcialidad y catolicismo, para lo cual prestigiosos elementos, bien informados, se nos han ofrecido a cooperar en nuestras columnas, comentando cual merece cada caso.

Fácil y elegante cronista de sociedad nos ha ofrecido su valioso concurso.

Nuestro acreditado crítico teatral seguirá con asiduidad sus revistas.

Plumas autorizadas inculcarán enseñanzas prácticas de moral cristiana.

Toda obra social católica tendrá especial cabida en estas páginas.

Corresponsales especiales de Madrid, Barcelona, etc., así como de los pueblos de esta región, nos enviarán sus crónicas.

Extensa información local completará nuestro periódico.

Esto es lo que inmediatamente ofrecemos a nuestros lectores. Mas adelante, con el favor de Dios y la protección de los católicos, cuanto podamos. Solo falta que todos, los de arriba y los de abajo, cooperen a esta obra que tantos sacrificios nos cuesta.

## La Redacción

## Por la Patrona

Esta mañana a las once ha dado principio en la Iglesia de la Caridad, un solemne triduo en honor de Santa Bárbara, patrona del arma de Artillería, organizado por la «Asociación de Señoras de Santa Bárbara de los Artilleros».

El día 4 a igual hora tendrá lugar una solemne función religiosa y el día 6 será la de difuntos.

El día 4 a las 10, se dirá en dicha iglesia una misa resada a la que asistirán todas las fuerzas francas de servicio del cuerpo de artillería. El día 6 a igual hora, será la de difuntos.

En los días 3, 4 y 5 se verificarán grandes fiestas en el cuartel y fuertes de estas baterías donde se alojan las fuerzas, figurando entre ellas una corrida de toros en el circo taurino, en la que tomarán parte valientes, aficionados que están cumpliendo su servicio para con la Patria.

## Criar a los niños con GLAXO es maravilloso

### Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano, también como alimento de ancianos, convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo. Admirable también el GLAXO en latas grandes resulta más económico. Úsese el biberón GLAXO con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas. Importadores exclusivos en ESPAÑA PORTUGAL Y MARRUECOS: Sebastián Tauler y C.ª Montero, 18-MADRID Representante PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12, Cartagena

## Nuestro Prelado en Cartagena

### Conferencia a las señoras

Esta mañana a las 11 dió el señor Obispo la conferencia anunciada a las señoras de la Acción Católica Social.

El salón estaba completamente lleno.

Nuestro amadísimo Prelado, con su palabra fácil y convincente exhortó a las señoras cristianas a que imitaran a la Virgen Santísima en sus virtudes y en modestia. Antes de la ventura de Jesucristo al mundo, les dijo, la mujer pagana era una cosa más bien que un ser humano, la cual estaba postergada y envilecida. Jesucristo eligió por madre suya a la más grande en virtudes, pero más humilde en costumbres y apariencia, como la violeta que exhala fragante aroma sin hacer notar apenas su presencia.

Con el Cristianismo ha venido a ser la mujer católica la reina del hogar, ejerciendo su apostolado sobre su familia y todo ser necesitado de su influencia benéfica y provechosa.

Hemos de imitar en todo, dijo el señor Obispo, seguir y admirar al Señor en su obra estupenda de la redención del mundo con su pasión y muerte.

La mujer cristiana es la llamada a dar ejemplo, que no solo es necesario ser buena, sino parecerlo, y ahora es precisamente cuando más necesidad hay de ello, pues la moda indecorosa se está apoderando de todas las señoras que no saben ser cristianamente libres para rechazarla e ir vestidas, porque ahora, con las semidesnudeces, son pocas, desgraciadamente, las que van completamente vestidas.

Los obispos, dijo el nuestro, deben dar ejemplo como obispos, los sacerdotes como sacerdotes, las autoridades como autoridades y las señoras cristianas como señoras cristianas.

## Amalio Pérez Plaza

### MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## De Sociedad

### Los que viajan

De Ferrol, el maquinista jefe de la Armada don José Torres Ruiz.

—Ha salido para Nureta don Joaquín Payá y López.

—De Orduña, el distinguido joven don Antonio Serrano.

—Para Gáiz ha salido nuestro querido amigo don Adolfo Fernández Hinde.

—Ha llegado a Bilbao el teniente de navío don Sebastián...

Dios eliminará a los que no cumplan su doctrina y en estos tiempos modernos debemos con valentía dar ejemplo, no valientes como los que por una ofensa cualquiera cojen el arma homicida para batirse yendo en contra de lo que manda la Iglesia Católica y en cambio son cobardes para cumplir la ley de Dios, pues no van a misa ni frecuentan los Santos Sacramentos por cobardía, porque temen que los vean y pueda producir este acto santo una sonrisa de algún amigo despreocupado.

Nuestro venerable Prelado ha vuelto a rogar a las señoras que perseveren en la modestia cristiana, se ha lamentado de los bailes modernos y ha dicho: «sintiéndolo mucho no tengo más remedio que decirlo, porque la verdad no tiene más que un molde. Los bailes modernos son un principio de prostitución».

Animó a las señoras a que perseveren en el camino del apostolado, ya que la Virgen Santísima fué la maestra de los apóstoles, extendiendo la buena doctrina y obras de misericordia, dando ejemplo con la manera de ser y vestir base de economía y salubridad.

### Conferencia al clero

Nuestro apostólico prelado ha reunido esta tarde a las 2 y media al clero de este Arzobispado para darle una conferencia moral y social y despedirse de él.

### Su salida

En el correo de hoy ha marchado a Murcia, dando por terminada su visita pastoral, el señor Obispo, siendo despedida por las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, Junta del Santo Hospital, PP. Misioneros, Asociaciones religiosas, clero y muchos católicos de esta ciudad.

Felicitemos a nuestro amado Pastor por su celo y labor durante la penosa visita pastoral y le enviamos nuestro filial adiós de despedida.

do de Azcárate y el alférez de navío don José María Gómez.

—A Ferrol don José Sarabia y don Diego Gilabert.

—Precedente de Murcia, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el joven don Julián Méndez de Guzmán.

—Ha regresado de su viaje nuestro querido amigo don Antonio Sintas Valero, Inspector de la Compañía de Seguros «La Victoria de Berlín».

—Ha marchado a San Javier el ex-ministro de Abastecimientos don José Maestro Pérez y para Totana el ex-diputado don José Naestre Zapata.

### Notas varias

Para el distinguido Capitán de Artillería don Segismundo Alvarez y Rodríguez-Villanell, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María Luisa Martínez Gómez. La boda ha sido señalada para el día 25.

Entre los futuros esposos se han cruzado valiosos regalos.

La deseamos por adelantado a la

enamorada pareja toda clase de felicidades.

### Enfermos

Se encuentra enfermo el teniente de Navío don José Núñez Rodríguez. —Se encuentra enferma la esposa de nuestro querido amigo don Juan Serra.

### Letras de Luto

Esta tarde a las cuatro y seguido de un numeroso acompañamiento, se ha verificado el entierro de la señorita Concepción García Moncada, fallecida esta madrugada.

A toda su familia, pero en particular a sus tíos don Rodolfo Martí, doña Clotilde y doña Carlota, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

## Señor Juez de Instrucción

Tenemos entendido que dentro de unos días (acaso hoy mismo) empezarán a jugar en los Círculos de esta Ciudad.

Señor, nosotros nos permitimos pedirle a Ud. algo que creemos de justicia, a más, porque nos interesa al caballero antes que al juez, esperamos ser atendidos.

Sabemos que nuestras peticiones no llegarían hasta lo que deseamos, por eso señor Juez, apelamos al caballero.

Pedimos algo que creemos justo, y por eso lanzamos esta idea escrita con la nobleza de nuestro corazón; pedimos que el dinero que fué recogido por la Guardia Civil, la noche del «copo», que sin duda alguna obra en su poder, sea para la suscripción abierta para el Aguilado del Soldado.

Que para la reapertura de estos recreos, se le exija a los arrendatarios una cantidad como extraordinario, para que sean repartidos entre las «Casas de Beneficencia» para el primer día de Pascua.

Señor: esto que pedimos creemos que siendo de justicia será atendido por V. S.

Por hoy basta y esperamos del digno Juez su resolución.

X

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casá. Esta garantiza todos los trabajos.

Amplificaciones desde 7 papeles Osmá 3.—Cartagena

## Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.